

# EL DIARIO MURCIANO

UNA PESETA AL MES.

PERIÓDICO PARA TODOS.

REDACCIÓN: BALSAS, 1.

## Centro Fotográfico Villar

En vista de la numerosa clientela que cuenta este antiguo y acreditado establecimiento, y con objeto de servir al público con prontitud y esmero, ha contratado á un retocador, tanto de retratos, como de ampliaciones, que en el difícil arte de la fotografía, lo domina como pocos.

Dicho retocador ha estado encargado bastante tiempo de la acreditada fotografía madrileña del Sr. Company.

## AL DIA

### EL HAMBRE

Ocurre con el sin número de frases que le atribuyen á Napoleón algo de lo que pasa con los incontables chistes de todas clases y condiciones que le cuelgan al gran Quevedo.

Pero en fin, nosotros sin garantizar su autenticidad, hemos de comentar hoy una que las circunstancias actuales ponen en nuestros labios.

Nos referimos al tan repetido apotegma que dice: las revoluciones salen del estómago.

Repetimos que nada nos importa quien sea el autor, pero creemos que se debe asegurar sin vacilación que, fuera quien fuese, conocía bien á los hombres, sobre todo de los tiempos modernos.

Los pueblos lo sufren todo, según el grado de degeneración que alcancen; pero lo que no sufren, porque no puede ser, puesto que no tiene espera su remedio, es el hambre.

Por esto ha importado tanto siempre á todos los poderes soberanos evitarla; abre bajo sus pies un abismo que amenaza fragarlos por momentos.

¿Pero qué culpa tienen de esto los Gobiernos? es que aquí estamos acostumbrados á esperar todo de los Gobiernos.

Así hemos oído hablar más de una vez á los entusiastas partidarios del egoísta individualismo reinante.

Pero los movimientos multiplicados de rebeldía que se notan entre los amenazados, demuestran que los pueblos han aprendido ya que viven en sociedad para que éstas les preste su apoyo en cuantas circunstancias sea insuficiente el esfuerzo individual para satisfacer las necesidades corporales y morales que les aquejen.

En todos los numerosos milins

celebrados estos días, ha sonado el nombre del Gobierno para hablar de su responsabilidad en estos conflictos.

La escasez de las subsistencias no puede ocurrir más que cuando las riendas del poder están en manos ineptas que hayan abierto las fronteras para dejar salir los productos propios, cerrándolas para que entren los de fuera.

Las huelgas en que hierve España son quejidos amenazadores de hambre que empieza á batir sus alas negras sobre la nación.

No devían olvidar los Gobiernos que «las revoluciones nacen del estómago».

### LOS CATÓLICOS-FRANCESES

## TESTIMONIO DE FIDELIDAD

La idea lanzada por el conde de Mun y recogida por los periódicos católicos de Francia, ha tenido un éxito franco.

En pocos días, el movimiento de protesta contra Combes y de adhesión al Vaticano ha tomado vuelos increíbles.

Puede decirse que toda la Francia honrada se dispone á realizar una gran manifestación.

M. Jean Lerolle, en nombre de 100.000 jóvenes católicos de los que es presidente, envía al Pontífice un entusiasta y enérgico despacho.

Grupos del clero, reunidos por cantones, protestarán también telegráficamente.

Las grandes asociaciones, los grupos de obreros católicos, las instituciones y organismos en que se ejerce la actividad católica, han hecho suya la proposición del conde de Mun y se disponen á llevarla á la práctica.

El ejemplo dado por los católicos españoles, con su gran manifestación del día 25 ha llenado de en-

tusiasmo á los católicos franceses.

«La Croix» ha impreso y repartido por millones, hojas en las que se publica un telegrama de felicitación y de protesta para que al fin de ella firmen cuantos católicos la reciban.

Comienza la organización de milits y conferencias para levantar el espíritu y hacer el 1.º de Septiembre la más grandiosa de las manifestaciones que ha presenciado el orbe católico.

Hé aquí el texto del despacho que la Juventud Católica francesa enviará á Su Santidad:

«En el momento en que el Gobierno, cediendo á la presión de la masonería, acaba de romper las relaciones oficiales con la Santa Sede, la Juventud Católica de Francia tiene el honor de renovar el homenaje de su inalterable adhesión al Soberano Pontífice.

Fiel á las tradiciones seculares de su patria, saluda con respeto en el Pontificado romano el centro de la unidad católica: ama y venera en el Papa al Vicario de Cristo.

A firma, con toda su alma, que nada, ni nadie, podrá separarla del que ha recibido la misión de gobernar la Iglesia.

Dígnese Vuestra Eminencia presentar al Santo Padre en estos días dolorosos para la Iglesia y para Francia este homenaje religioso de sus hijos, humildemente sometidos al Poder más grande de la tierra».

Firma en nombre de la Juventud como antes digo, Jean Lerolle, el presidente de esta gran fuerza nacional.

### RÁPIDA

## NO VUELVE

### A VARIAS SEÑORITAS

Era un día frío del mes de Noviembre. En alocada charla nos encontramos, hablando de profesiones, ya del tiempo, cuando recayó la conversación en el tema indispensable del amor.

Vosotras me recordásteis á una mujer que labró cierto espacio de tiempo mi felicidad, y que por azares y veleidades de la vida, tuvimos que romper los lazos del cariño que nos sugetaban. Y mientras unas callabais, las otras discutiais alegando razones más ó me-

nos veraces, de que un amor, retoña y... vuelve. ¡No! El amor es la vida, es el que endulza la existencia, y la alegría y la guía para su felicidad. En la primavera de la vida, nace el amor, y dura, lo que durar debe, lo que su vitalidad y sus energías le dejan...; algunos duran mucho... ¡toda una existencia! pero el que muere, no revive, no vuelve; alentar más en un pecho, pues es, como las hojas de los árboles, que en llegando al otoño caen, y no vuelven á adornar más ni á servir jamás de sombra. Bien es verdad, que el corazón humano retoña y enjendra otro amor. Pero esto, es el eterno promeelo de la vida, que está en la sucesión eterna del linaje...

¡Sí! El corazón humano puede abrigar otros amores, pero el que de él se vá, «no vuelve».

Aurelio Ruiz.

## ATRACO AUDAZ

En una ferretería de Oviedo se ha cometido un robo en circunstancias que demuestran una osadía y audacia inconcebibles.

Aprovechando un momento en que estaba solo en la ferretería el dueño, que se apellida Sela, entraron en la tienda tres hombres con el pretexto de comprar una cama.

El Sr. Sela trató de despacharles á su satisfacción, y penetró en la trastienda donde tiene almacenadas varias camas.

Allí le siguieron los tres hombres, los cuales, al volverse el ferretero, se echaron sobre él, le taparon la boca y le amarraron.

Después registraron el escritorio de la tienda y se apoderaron de tres mil pesetas.

Luego prendieron fuego á las cajas que había en el almacén al rededor del Sr. Sela, cerraron la puerta de la trastienda y se marcharon.

El humo de la paja incendiada llamó la atención de los vecinos, que entraron en la tienda, y al ver ésta sola; en la trastienda, que era de donde el humo salía.

Allí se encontraron con el consiguiente espectáculo.

Inmediatamente socorrieron al Sr. Sela, las ropas del cual ya habían comenzado á arder.

Le desamarraron y le quitaron la

